

準先生の

わたしの大切なもの

「バイク（二輪免許証）」

私が二輪の免許を取ろうと思ったのは、40歳を目前とした時でした。

うちの二人の子どもたちは当時もう成人しており、子育てもひと段落つい

たかなあと思った時に「何か今まで経験したことのないことに挑戦してみたい」と、ふと思ったのです。

おそらく自分より20歳は若い子たちとの教習であり、体力も持つか心配でしたが、人に教わる楽しさや自分の技術が向上していくことの喜びをこの年にして感じられたのは、人生の中で貴重なことだったのではないかと思います。

せっかく免許を取ったので、バイクも欲しいということになり、市内のバイク屋さんで探したところ、今の相棒と巡り合い(笑)ました。型式は古いですが、不調などもなく軽快に走ってくれるので気に入っています。車では感じることのできない「視界」「風」「音」「香り」「温度」などの“感覚”も楽しくて、ますますバイクが好きになっています。

まだまだ下手の横好きレベルの運転技術なので、法定速度を安全運転で、これからも長く楽しめるものにしていきたいと思います。もしも“スイカのバンダナ”がついたバイクを見かけたら、気軽に手を振ってくださいね。こちらからは、しっかり安全を確認したうえで手を振り返します(笑)



こどものつぶやき ことば&アート



4歳児 男児＆女児

3歳児 男児

2歳児 男児

車が大好きな2歳児のRくん。
使っていたおもちゃをお友だちに取られてしまい助け
を求めます。

Rくん「せんせ～。OOくん、たいほして～！！」

アンパンマンの絵本を見ていた1歳児のKくん。
アンパンマンが「アンパンチ！」をしている絵を
みて…。

Kくん「アンパンチン！！」

ちょっとパワー不足なパンチ♡

…ふくえんど…

めでたくオムツを卒業し、パンツのお姉さんになれた娘♡3歳の誕生日を迎えるとメキメキっとやる気も出てきて一気に完璧に！！なにが変わったかって、ゴミの量！大きいゴミ袋がゴミ出しの日でもすかすかになり、小さいサイズの袋へと変更しました～！！

オムツを卒業して喜ばしいのと同時に、また一つ手が離れたのかな？なんで考えるどちょっとざみしく感じてしまう今年の夏です…。

☆ひっころのカブトムシの幼虫が元気に成虫になって出て来てくれました～！三つ子の女の子です(笑)

ぶらんこ担当 坂野 春佳

ぶらんこ



第106号 2022年7月27日

松ヶ岬保育園

T992-0059

米沢市西大通1丁目6-56

TEL21-0349/FAX21-0369

E-mail matsuga@smile.ocn.ne.jp

http://www.syogokai.jp/matsugasaki/

保育のカタチ

~あれこれ~

習熟度別保育

「習熟度別保育」(しゅうじゆくべつ・ほいく)聞きなれない言葉だと思います。一般的に3歳児と5歳児とでは身体的能力に差があり、大抵のことは3歳児はできないけど5歳児にはできるということになります。しかし、ある特定の遊びや運動については、慣れや得手不得手も加わり5歳児の中にもできない子がいるのに、3歳児の中にはできる子もいるという場合があります。ある運動ができる子とできない子が同じ年齢だという理由で一緒に活動するのは、どちらかの習熟度に合わせることにより、どちらかの子にとっては楽しくない場合もありますし、保育者の関りも難しくなります。そこで、「習熟度」、慣れの度合いによってグループを分けて保育するのが「習熟度別保育」です。

具体的なお話をしましょう。当園ではプール遊びの時に「習熟度別保育」を取り入れています。水に対する経験の多少、得手不得手等により、同じ年齢の子どもでも習熟度に差があり、年齢別の保育では先述のように、子どもたち自身にとっても楽しくない場合もあります。そこで、①もぐりっこ大好き(プールの底に潜れる)②スクスクバー大丈夫(水に顔をつけられる)③ちゃぶちゃん大好き(水に不慣れ)の3つのグループに分けて保育を行っています。プール遊びの開始直後は年齢別ですが、その後、子ども達自らの申告に基づき保育者がグループ分けを行います。

結果的には3歳児さんはちゃぶちゃん大好きグループが大半ということになりますが、4歳児さんは、やはり習熟度によって、もぐりっこ大好きまたはスクスクバー大丈夫のグループになります。もぐりっこ大好きグループはプール遊びにおいては希望の的で、みんなが卒園児までにはもぐりっこ大好きグループに入られるように頑張ります。



あ~あなたの名前は、 一名前に込めたメッセージ

大智くんのお母さん(ぴっころ)
須藤 梨絵さん

生まれてくる赤ちゃんの名前。それにはきっと家族の数だけ名づけのドラマがあると思います。今回は我が家の大智の名づけドラマをお話したいと思います。

結婚して11年。待望の我が子をお腹に宿したときは、夫婦共これほどにない喜びでした。妊娠週数が進み、健診で性別が男の子だと判明したのは妊娠5ヶ月のときでした。性別もわかり、名前でも考えてみるかと夫婦で話したのは秋の風が吹く頃でした。なんとなく入ったカフェで名前どうしようか?と切り出したところ、パパから意外な答えが。「実はもう候補があるんだよね。」何も聞かさせていなかったのでとても驚いた記憶があります。しかも、まだ妊娠がわかる2ヶ月前に突然降ってきた名前だというのです。「大智」という名前どうかな。父親の名前の智から一文字とって大智。大智という名前は、大という字で大きな広い心を持つ、という意味。智は包容力と判断力のあるという意味もあるようだから。男の子だし、名前の漢字の意味のような人間に育ってほしいと思うけどどう?と。初めてパパからその名前を聞いた時、私の中でとてもしつくりと、前から知っていたかのような感情が芽生え、一瞬で自分の中に馴染んだのを覚えています。しかし、生まれてきた顔が名前と違うという話も聞いたことがあります。他にも数個名前を準備しました。そして迎えた出産、初対面の瞬間。顔をみた瞬間、もう大智しかないね、と夫婦で意見が一致しました。きっと大智はお腹にくる前に自分で名前を決めてきたんじゃないのか。そんな風に思えたドラマでした。



~お気に入りのおもちゃ紹介~

凌久くんのお母さん
金子 恵未さん



ヒーローの
おもちゃ

我が家の中子、凌久が好きでよく遊ぶおもちゃといえば、1番に浮かんだのはヒーロー関連のおもちゃです。ヒーローにはまったくきっかけは、私の姉からもらったウルトラマンの絵本とDVDでした。姉の息子が見ていたもので、もう見なくなったからとおさがりもらったりました。

そこから徐々にウルトラマングッズが増え、さらには仮面ライダー、戦隊ヒーローと幅が広がり、今では変身アイテム、人形、合体ロボットとヒーローのおもちゃに囲まれて遊んでいます。

数あるなかでよく遊んでいるのは、ウルトラマンのソフビ人形です。ウルトラマンはもちろんですが、怪獣や悪のウルトラマンも大好きで、両手に人形を持ちながら戦わせています。

最初に自分なりの物語の設定を考え、その後に戦わせるウルトラマンと敵を選んでいきます。設定によってはミニカーなどの小道具なども揃えて、自分が思い描いた世界を作りながら、「お前を倒してやる!」「せいやー!」と自分で効果音と台詞も付け加え遊んでいます(笑)。

一緒にソフビ人形で遊んでいて楽しいのはもちろんですが、遊んでいる様子を見ていると「こんな台詞、いつ覚えたんだろう?」とか「戦わせ方のバリエーションが増えてる!」など、遊びを通して息子の成長を感じることができ、親として嬉しく思っている日々です。



給食フリートーク

しゃべって
いいとも!

みなさんこんにちは。栄養士のタカコです!

毎日ジメジメ蒸し暑いですね…。暑い日に食べたくなる夏の郷土料理と言えば「だし」!! みなさんもお好きですか?? 「だし」はそれぞれご家庭によって入れるものが少し違うかもしれません、我が家は基本は、旬の食材! 茄子、きゅうり、みょうが、大葉、小ねぎをみじん切りにして、米沢といつたらコレ! うまいたれで味付けをします♡「だし」のいいところは、1つだけの茄子やきゅうりでも家族みんなで分け合って食べれることですね~。

お子様向けにはとうもろこしや枝豆、オクラをプラスしてみるのがオススメ! いつもの味に飽きてきたな~なんて時には、ラー油、ごま油、ナンブラー、お酢、唐辛子等をちょっとプラスするだけで中華風にもエスニック風にもアレンジ自由自在ですよ♪ご飯の上にポン! 冷ややっこにポン!! そうめんや中華麺にポン!!

相性抜群間違いなしです♪豚しゃぶの上にのっけちゃえば、夏バテ予防のメインおかずになりますよ~。山形のあつい夏! 「だし」で乗り切りたいと思った私でした。

